

REGENERACIÓN

ORGANO DEL PARTIDO CIVIL

Año I

Lema del Partido: MORALIDAD Y TRABAJO

Núm. 58

Editor: Lic. VÍCTOR OROZCO

San José, Costa Rica, 26 de noviembre de 1913

Redactor: ELOY TRUQUE

Candidato del Partido: RAFAEL YGLESIAS CASTRO

EL CONVENIO

Nuestro ilustre Jefe y digno Candidato, señor Yglesias Castro, explicó ayer con la franqueza con que él sabe hacerlo, en las columnas de este periódico, la significación y alcance del convenio celebrado entre el Partido Civil y el Duranista. El señor Yglesias no ha ejecutado nunca acto alguno del cual no dé cuenta circunstanciada a su Partido; pero en este caso podía muy bien haberse ahorrado toda explicación, no sólo porque las aspiraciones realizadas en el convenio existían en el corazón de todos los miembros de uno y otro Partido y es la cristalización de esperanzas patrióticas comunes a todos los costarricenses honrados, sanos y trabajadores, sino porque el Partido Civil tiene confianza plena y sin límites en su Jefe, pues sabe que no lo llevará nunca sino por el camino del honor y no efectuará conivención alguna que no sea decorosa y que no lleve en mira, primordialmente, los intereses vitales de la patria y el nombre siempre limpio del Partido.

La lectura de la carta vibrante y patriótica del señor Yglesias, en que da a conocer a sus partidarios el arreglo convenido, viene a confirmar lo merecido de la fe que el Partido Civil tiene en su distinguido Jefe. Cada una de sus palabras revela la convicción patriótica y lo elevado y puro de sus ideales. En ese convenio, que es la conjunción de dos honorabilidades, no hay nada que no haya sido hecho a la luz del día y que no pueda conocer en todos sus detalles el pueblo costarricense.

Allá los que se ocultan para pactar combinaciones extranjeras o para pretender marcar a los ciudadanos libres con marca de rebaño; allá los de las conjuraciones oscuras y de los contubernios tenebrosos; allá los que trafican con la dignidad de los hombres y de los destinos de la patria. Entre el Partido Civil y la Unión Nacional, respaldados por la probidad y el patriotismo de sus Jefes, no podía haber pactos secretos ni vinculaciones sospechosas; ellos y sus respectivas agrupaciones, son garantía suficiente ante la conciencia pública para que el país esté seguro de que cualquier inteligencia entre ambos no persigue más finalidad que la salvación de la patria y el bienestar de los ciudadanos.

Efectivamente, en el convenio de an-

tier no hay otra cosa que nobles aspiraciones. El Partido Civil continúa luchando solo, en alto su gloriosa enseña y a la cabeza su insigne Candidato. Lo que el Partido Civil ha querido es garantizar el derecho que cree conquistar el 7 de diciembre en las urnas electorales, mediante la elección del señor Yglesias para Presidente de la República; derecho que podría ser conculcado y lesionado en la Cámara por los tenebrosos manejos de un grupo parlamentario que ha convertido el augusto santuario de la representación nacional en sórdido taller de intrigas y de especulaciones inmorales. Del mismo modo el Partido Duranista ha querido prevenirse contra las mismas encrucijadas, sin abandonar por eso su divisa ni excluir de la lucha a su Candidato.

El resultado que se persigue en esta forma es hacer del Congreso Constitucional de Costa Rica, mediante una mayoría honorable de ambas agrupaciones, la que debe ser: tabernáculo de las leyes y suprema representación de la soberanía nacional, no Club de demagogos y fábrica clandestina de leyes ocasionales para satisfacción de medros y pasiones. Dignificada y transformada así la Cámara, por los esfuerzos combinados de los partidos honrados del país, cualquiera de ellos que llegue en última instancia a solicitar el fallo definitivo de la elección Presidencial, sabe que encontrará el fallo de la justicia, no los torpes desahogos de la ambición desenfrenada.

Esa y no otra cosa es la finalidad esencial del convenio. Esa, y la de rescatar las Municipalidades de la República de impuras manos que las han convertido en tesorías de tráficos políticos o en establecimientos de asilo para los vagos del Partido que se apoderó de ellas, mientras que los intereses locales han sido vistos con la más criminal indiferencia.

Por lo demás, el país entero, la conciencia nacional, el patriotismo costarricense han correspondido con entusiasmo a las aspiraciones del convenio, pues ven en él la salvación de la patria, mientras el Partido Civil está, más que nunca, satisfecho de su situación y complacido del patriotismo y de las actitudes de su eminente Jefe y Candidato.

El gran fracaso!

Hace más de un mes que el Partido Fernandista ha estado preparando la *serenata monstruo* del domingo en la noche, y para la que no han dejado de poner medio alguno con el fin de hacerla aparecer una gran manifestación de fuerza, pues decían que pondrían en la capital no menos de veinte mil azules, que habían contratado doscientos carros de ferrocarril y que repartieron diez mil invitaciones a particulares; pero como una cosa es decir y otra la realidad de los hechos, resultó que la tal manifestación fué el más grande y solemne fracaso, porque no llegaron a cinco mil los manifestantes!!

El Partido Fernandista se habrá convencido de su completa impotencia por el pequeño número en que hoy están, pues para haber contrarrestado la manifestación improvisada del Civilismo el 31 de agosto, no debió haber puesto menos de los veinte mil que decían. Con

lo que les pasó el domingo se han convencido que «del dicho al hecho hay gran trecho» y que una cosa son las mentiras que de sus fuerzas lanzan en su periódico, en hojas sueltas y en las tribunas, y otra es la verdad de los hechos. Hasta hoy no ha habido una manifestación política que haya llegado ni a la mitad de la del Partido Civil que fué hecha en tres días.

Seguros estamos de que los fernandistas van a decir que pusieron de manifestantes los veinte mil con que se soñaban, pero de nada les servirá seguir forjando mentiras, porque un número considerable—hasta de extranjeros—los contaron y ninguno pasó de los cinco mil a que nos hemos referido. La manifestación del Fernandismo del domingo fué el entierro de ese Partido. Paz a sus restos!

Vico

El demagogo padre Umaña

Era la noche del 21 de noviembre: cerradas estaban las puertas de La Merced. A eso de las 8 oíanse voces como de un destemplado fonógrafo que salían del corredor de una casa de alto, vecina de la plaza. Como estamos en tiempo de alarma, las gentes se preguntaban qué pasa? qué significa aquel ruido como de huracán o desbordado río? Habrá llegado la tempestuosa noche en que el ángel apocalíptico haga estremecer la tierra con su voz de trueno? o será más bien que algún monstruo de los que aparecen cada cuatro años, arroja lava infernal con el satánico propósito de incendiar todo el planeta?

Revolvimos en nuestra mente todas estas dudas: temblábamos de miedo como un amigo de Baco trasnochado, que por todas partes no ve sino diablos azules, cuando alguien se acercó al muro de La Merced donde nos encontrábamos, y disipó nuestras dudas. No temáis, nos dijo; nada extraordinario ocurre; aquella voz ronca y destemplada es la del padre Umaña que desde un balcón está atacando a Iglesias como un energúmeno.

Efectivamente; el tío Manuel tiene

entre ceja y ceja al futuro Presidente: el *veneno rubicum* que le inyectaron lo hace olvidar la conducta observada por el Clero Civilista y aún por sus 9 compañeros del pañuelo azul. También olvida la prohibición de la Iglesia (const. *Officiorum ac muerum*) de lanzar hojas sueltas sin el consentimiento y aprobación del Obispo. Olvida asimismo la pena de suspensión *ipso facto*, reservada al Papa, cuando se toma parte activa en asonadas políticas. ¡Oh tata Umaña! Los 80 y más sacerdotes que militan en el gran *Partido Civil*, más grande hoy con el convenio del 20, para *diputados y Municipales*, no saben qué hacer con él. En muchas parroquias ha estado, pero sale de ellas en abreviatura huyendo de la quema; ni en Peoresnada lo quieren aceptar. El único recurso que queda es buscar un galeno *Civilista* que le inyecte en la punta de la nariz, o algo más abajo el suero *anti-rubicum* para ensayar su mejoría, pues por una parte así lo manda la caridad, y por la otra, el deber social nos impone el respeto al estado sacerdotal.

ARGOS

La salvación de la Patria

El pacto celebrado el jueves último por los muy dignos Jefes del Partido Duranista y del Partido Civil, es un pacto de verdadera trascendencia, que quedará grabado con letras de oro en el gran libro de la Historia de Costa Rica, y las generaciones venideras, que llenas de orgullo podrán ensalzar y bendecir a los señores Durán e Yglesias por haber cooperado en la forma desinteresada que lo han hecho, a la salvación de la patria y a la derrota inevitable del funesto Fernandismo.

Es falso completamente lo que dice el órgano oficial del Fernandismo, *El Republicano* de que el Duranismo y el Civilismo se han unido, y que en estos momentos sólo existe un Partido llamado «antifernandismo».

Las declaraciones expuestas por nues-

tro querido caudillo a sus amigos de toda la República, no deben ni podrán ser más francas ni más patrióticas; el convenio es solamente para anar las fuerzas de los dos partidos en el Congreso, y echar fuera de aquel recinto sagrado a los diputados, llamados republicanos, que no han hecho otra cosa que proceder a su antojo, creando leyes para sus propios intereses. Este arreglo también tiene por objeto, ponerse de acuerdo para echar fuera de las municipalidades a los energúmenos fernandistas y evitar que el dinero municipal se gaste en propaganda Fernandista.

El 7 de diciembre cada cual votará por su Candidato, y en el Congreso, si hubiere necesidad, allí se elegirá el Pre-

Pasa a la 4ª página

Gran fábrica de protestas falsas

El célebre Partido Fernandista convencido de su impotencia y de la indiscutible derrota que está en todo el país, la ha dado ahora por dedicarse—en el Club Central de ellos—a fabricar protestas de los otros bandos, en las que hacen aparecer que son como consecuencia del convenio entre el Civilismo y el Duranismo, protestas que las firman los mismos azules. Qué cándidos son esos señores!, pues pueden suponerse siquiera que haya uno sólo que crea que ahora van a protestar para adherirse a un Partido que, si antes estaba derrotado, ahora no queda duda alguna de su gran fracaso? Pero ni trastornados podrían hacer semejante barbaridad los civilistas.

¿A qué vienen ahora listas de adhesiones de fernandistas al mismo Partido Fernandista? No, señores azules ya esas armas no hacen daño alguno, pues los civilistas, duranistas y neutrales los conocen muy bien a ustedes, y lo único que logran con eso es servir de irrisión de todo el mundo. Por demás están esas supercherías, así como las mentiras que a diario echan a rodar aquí y en todos los pueblos: con tales falsedades no contienen ustedes su fenomenal derrota el 7 de diciembre, en el Congreso y en toda parte, y lo mejor es que esperen el golpe mortal con toda calma y resignación.

VERITAS

NUEVA DIRECTIVA

Provincia de Heredia

DIRECTIVA DEL PARTIDO CIVIL DEL CENTRO DE LA VILLA DE SANTA BÁRBARA

Presidentes Honorarios

Presbítero Emeterio Martínez
Don Narciso Campos ú. ap.
Ramiro Movellan Cagigal
Miguel González Murillo
Manuel Salazar Arias
Rafael Aguilar

Presidentes Efectivos

Don Julián Alfaro Ugalde
Jenaro Esquivel Picado
Ismael Murillo Alfaro
Rafael Cascante Mejías
Joaquín Picado Murillo
Miguel Picado Murillo

Secretarios

Don Ramiro Alfaro Ramos
Abelardo González Herrera

Tesorero

Don José Alfaro Alfaro

Jefes de Propaganda

Don Teodoro Vega Portugués
Adolfo Hernández Murillo
Leonidas Murillo Cascante
Ricardo Murillo Argüello
Roberto Bastos Murillo
José Arias Herrera
José Herrera Murillo
Isaías Herrera González

Vocales

Don José Agustín Alfaro
Tobías Vega Portugués
Demetrio Cortés Campos

Don Maurilio Cortés

Ramón Sánchez Vargas
Ramón Soto Córdova
Trinidad Carvajal Ramírez
Sinforiano Solís Fonseca
Casimiro Carvajal Segura
Adelio Carvajal Rodríguez
Víctor Carvajal Rodríguez
Isaac Cambrero Rodríguez
José Picado Murillo
Marcelino Cortés Pérez
José de los Angeles Pérez
Nicolás Salas Alfaro
Rafael Salas Aguilar
Emilio Centeno Campos
Francisco Centeno Campos
Ezequiel Centeno Campos
Pedro Morales Guardia
Amado González Sandí
José Rodríguez Rodríguez
Rosendo Cortés ú. ap.
Amado Soto ú. ap.
Ramón Cascante ú. ap.
Alberto Alvarado Esquivel
Reyes Mejía
Florencio Cambrero Rodríguez
Octavio Ramos Ramírez
Eloy Alfaro Alfaro
Liberato Carvajal
Manuel Céspedes Aguilar
Santiago Esquivel
Froilán Sánchez Cortés
Florentino Carvajal Sandí
Patricio Campos Arias
Eduvino Salazar Cortés
Roque Arias Palma
José M^o Salazar Alfaro
David Sandí Lobo
Juan Alfaro A.
Benigno Paniagua
Pedro Chavez Cascante

Hay 27 más partidarios que suplicaron no se publicara sus nombres para no verse en dificultades, pero que ofrecieron dar su voto.

vencidos de que sólo don Rafael Yglesias Castro es el que puede salvar al país haciendo un gobierno como el que hizo antes y que su Partido es el de mayor orden y cultura, de nuestra espontánea voluntad nos adherimos al gran Partido Civil.—San José, 3 de noviembre de 1913.—FRANCO CARVAJAL JIMÉNEZ, FRANCISCO CARVAJAL SALAZAR, JOSÉ ANTONIO CARVAJAL S.

Adhesiones

Los que suscribimos, vecinos de San Pedro del Mojón, habiendo permanecido neutrales en esta lucha y después de analizar a los tres candidatos y de haber establecido un paralelo entre ellos y abierto nuestros ojos ante las radiantes fulguraciones que despiden la órbita luminosa que el señor Yglesias a su paso por el Gobierno y comprendiendo que este señor es el que mejor garantiza a la clase trabajadora y a la sociedad en general, nos adherimos y abrazamos con entusiasmo la noble causa Civilista.—San José, 18 de octubre de 1913.—CONCEPCIÓN RIVERA MUÑOZ.—ROGADO DE EMILIO MONGE UREÑA que no sabe firmar, Matías Alvarado Ramírez.

Adhesiones

Nosotros, Clodomiro Ramírez Miranda, Anselmo Quesada Rodríguez y Recaredo Méndez Díaz, habiendo permanecido neutrales, observando atentamente la marcha de los partidos políticos que se disputan el poder y comprendiendo que el que más garantías de buen gobierno ofrece es el que postula al gran estadista don Rafael Yglesias Castro pues es el llamado a regir los destinos de Costa Rica, nos adherimos a su Candidatura.—San José, 8 de noviembre de 1913.—CLODOMIRO RAMÍREZ, ANSELMO QUESADA, RECAREDO MUÑOZ.

Adhesiones

Los infrascritos, vecinos de esta villa, en ejercicio de nuestros derechos políticos, y convencidos como estamos que solo el eximio Candidato don Rafael Yglesias Castro es el llamado a regenerar el país y que su Partido es el que en toda parte ha observado una conducta ejemplar, de nuestra espontánea voluntad nos adherimos al gran Partido Civil.—Escasú, 18 de octubre de 1913.—ANTONIO JIMÉNEZ V., MANUEL GONZÁLEZ.

Adhesión

Yo, Vicente Hernández H., con el mayor gusto me adhiero al gran Partido Civil, porque es el que mayor prueba ha dado de cultura, y porque sólo su ilustre Candidato don Rafael Yglesias es el que puede sacar a Costa Rica de sus grandes dificultades porque atraviesa.—Pacaca, octubre 28 de 1913.—VICENTE HERNÁNDEZ.

Adhesiones

Nosotros, Fermín López y Pedro Rivera, vecinos de esta villa, nos declaramos civilistas porque nos ha simpatizado mucho la noble conducta del Partido Civil y porque solamente el gran estadista don Rafael Yglesias Castro será el que salvará a Costa Rica de sus grandes dificultades.—Pacaca, octubre 30 de 1913.—F. LÓPEZ, PEDRO RIVERA.

Adhesiones

Los que suscribimos, vecinos de Piedras Negras, convencidos de que solamente el gran estadista don Rafael Yglesias puede regenerar a Costa Rica y que su Partido ha sido el de mayor cultura, de nuestra espontánea voluntad nos adherimos al gran Partido Civil.—Piedras Negras, octubre 31 de 1913.—ANTONIO VARGAS T., RAMÓN TORRES.

Adhesión

Yo, Pedro Marín Agüero, me declaro soldado del Civilismo porque este Partido es el de mayor orden y porque con su Candidato don Rafael Yglesias será el que hará feliz a mi patria.—Piedras Negras, octubre 31 de 1913.—PEDRO MARÍN.

Adhesión

Convencido de que sólo el gran Partido Civil es el que ha observado una buena conducta y de que el único que puede regenerar a Costa Rica es el ilustre hombre público don Rafael Yglesias Castro, me aflijo a su Partido.—Piedras Negras, octubre 31 de 1913.—JOSÉ MORA B.

Provincia de Alajuela

Adhesiones

Los infrascritos, vecinos de esta ciudad, convencidos de que sólo don Rafael Yglesias es el llamado a regenerar a Costa Rica, como lo hizo en sus dos administraciones, y de que el gran Partido Civil es el único que en todo el país ha dado pruebas de buen comportamiento, de nuestra espontánea voluntad nos adherimos a dicho Partido.—Alajuela, setiembre 14 de 1913.—LUIS DELGADO, ISIDRO GARCÍA.

Adhesión

Yo, Alejandro Fuentes, mayor de edad y de este vecindario, habiendo permanecido neutral y convencido de que solamente el eximio ciudadano, don Rafael Yglesias Castro, es el que puede hacer un gobierno verdadera-

Adhesiones

Nosotros, Luis Fernández Aguilar, Mauro Delgado Porras y Francisco Porras Esquivel, vecinos de Piedras Negras, habiendo permanecido neutrales y convencidos de que don Rafael Yglesias Castro es el único que puede hacer un verdadero Gobierno salvando a Costa Rica del estado en que está, nos adherimos al gran Partido Civil y daremos el voto por aquel esclarecido ciudadano.—Piedras Negras, octubre 14 de 1913.—LUIS FERNÁNDEZ, MAURO DELGADO, FRANCO PORRAS.

Adhesiones

Los que suscribimos, habiendo esperado cuál de los tres candidatos es el que da mayores garantías para hacer un buen Gobierno y en observancia de cuál de los tres partidos es más respetuoso y convencidos de que don Rafael Yglesias es el que puede hacer mejor Gobierno y que su Partido es el de orden, nos adherimos de nuestra espontánea voluntad al gran Partido Civil.—San Luis del Puriscal, octubre 31 de 1913.—ESTEBAN GRANADOS, LUIS MORENO M., MANUEL HERNÁNDEZ.

Adhesiones

Nosotros, José Cambrero Mora y Orfilio Picado, habiendo sido neutrales y convencidos hoy de que el único que puede hacer un Gobierno bueno, como la vez pasada, sacando al país de la mala situación en que está es el ilustre hombre público don Rafael Yglesias Castro y que su Partido es el que en toda parte ha tenido una conducta correcta, de nuestra espontánea voluntad nos adherimos al gran Partido Civil.—San Luis de Puriscal, octubre 2 de 1913.—JOSÉ CAMBRONERO, ORFILIO PICADO.

Adhesiones

Los suscritos, mayores de edad y vecinos de San Francisco de Puriscal, hemos permanecido neutrales y hoy 5 de octubre de 1913 nos declaramos civilistas porque hemos visto que sólo el gran Partido Civil es el de orden y cultura y porque su Candidato don Rafael Yglesias es el único que puede salvar al país con un Gobierno como el que hizo.—ADÁN SÁNCHEZ, AURELIO UREÑA.

Adhesión

Yo, Maximino Robles, en pleno uso de mis derechos políticos, en esta fecha me declaro Civilista porque he comprendido que de los tres candidatos sólo don Rafael Yglesias es el que puede hacer un buen Gobierno y porque el gran Partido Civil es el único de orden y cultura.—San Francisco de Puriscal, octubre 6 de 1913.—MAXIMINO ROBLES.

Adhesión

El infrascrito, habiendo permanecido neutral, hoy me adhiero al gran Partido Civil porque con su Candidato el ilustre hombre público don Rafael Yglesias Castro es el único que puede regenerar a mi patria.—San Francisco de Puriscal, octubre 8 de 1913.—ENRIQUE MONTERO CH.

Adhesión

Yo, Nicolás Artavia Quesada, vecino de San Francisco de Puriscal, hoy 8 de octubre de 1913, me aflijo al gran Partido Civil porque es el único de orden y moralidad y porque sólo el ilustre hombre público don Rafael Yglesias es el capaz de hacer un buen gobierno.—NICOLÁS ARTAVIA Q.

Adhesión

Yo, Ramón Cascante Agüero, hago constar que he sido neutral hasta aquí, pero hoy que conozco que el Partido Civil es el que guarda mejores ideas y convencido de que don Rafael Yglesias Castro será el mejor gobernante para Costa Rica, me adhiero de mi espontánea voluntad.—Santiago de Puriscal, 16 de noviembre de 1913.—ROGADO DE RAMÓN CASCANTE A. que no sabe firmar, Rosario Rojas G.

Adhesión

El exponente Benjamín Alpizar M., habiendo permanecido neutral y convencido de que el Partido Civil es el de mayor orden y cultura y de que su Candidato don Rafael Yglesias es el único que puede regenerar a Costa Rica, de mi propia voluntad me declaro Civilista.—Santiago de Puriscal, noviembre 16 de 1913.—BENJAMÍN ALPÍZAR M.

El gran Partido Civil aumenta día a día Los neutrales engrosan sus filas Adhesiones de toda la República Provincia de San José

Adhesiones

Los infrascritos, vecinos del barrio de San Juan de la ciudad de San José, convencidos de que sólo el ilustre estadista don Rafael Yglesias Castro puede hacer un gobierno regenerador, salvando así al país, nos adherimos al gran Partido Civil, que es el de orden y moralidad.—San Juan, 23 de noviembre de 1913.

Ricardo Álvarez Soto
Juan Arias Vargas
Gerardo Arce Rodríguez
José Cantillano Madrigal
José M. Calderón Ramírez
Abel Chavarría Vargas
Leandro Arias Vargas
José Chinchilla Vargas
Joaquín Chinchilla
Alberto Díaz Castro
Silvestre Fonseca Espinoza
Valentín Fernández
Carlos Fernández Mora
José Ana Gamboa Serrano
Santana Gamboa
Rafael Gamboa Serrano
Enrique Granados
Leoyigildo Granados González
Darío Jiménez Porras
José Jiménez
Alberto Jiménez Soto
Enrique López Quirós
Guillermo León Madrigal
Estéban López Hernández
Orfilio López Cervantes
Víctor Leandro Fernández
José Matamoros Tenorio
Juan Madrigal Solís
Ramón Mesén Retana
Jacinto Molina Esquivel
Ventura Masís Rodríguez
Juan Montero Arias
Nicolás Madrigal Camacho
Andrés Madriz
Antolino Meza Sanabria
J. Joaquín Molina Araya
Vicente Moya Calderón
Luis Paniagua Segura
José Quirós Quirós
Emilio Quirós
Juan Ramírez López
Emiliano Ramos Madrigal
Dámaso Solano Vizcaino
Clodomiro Soto Rojas
Ramón Soto López
Francisco Solís
José Santos Barahona
Rafael Umaña Quirós
Adanías Vega Granados

Vicente Vega Coto
José M. Soto Molina
Miguel Solano

Hay 17 adhesiones nuevas que no se publican por pedirlo así los firmantes.

Adhesiones

Nosotros, Alejandro Rojas Mora y Joaquín Madriz P., vecinos del distrito del Hospital de esta ciudad, habiendo permanecido neutrales y convencidos de que sólo el ilustre hombre público don Rafael Yglesias es el que puede hacer un gobierno regenerador, salvando así a nuestra querida patria, de nuestra espontánea voluntad nos adherimos al gran Partido Civil.—San José, 2 de noviembre de 1913.—ALEJANDRO ROJAS, JOAQUÍN MADRIZ.

Adhesiones

Los que suscribimos, vecinos del Hospital de esta ciudad, convencidos de que solamente el gran estadista don Rafael Yglesias Castro puede regenerar a Costa Rica y de que su Partido es el único de orden y cultura, dejamos de ser neutrales y con gusto nos adherimos al gran Partido Civil.—San José, 2 de noviembre de 1913.—JULIO CHINCHILLA M., FRANCISCO SALAZAR A., MARTÍN ROJAS.

Adhesiones

Nosotros, José María Jiménez Quirós, José Carvajal Jiménez y Claudio Acosta Rojas, vecinos del distrito de la Merced de esta ciudad, habiendo permanecido neutrales y en la seguridad de que solo el ilustre hombre público don Rafael Yglesias Castro es el llamado a hacer un gobierno modelo para regenerar nuestra patria, de nuestra espontánea voluntad nos adherimos al gran Partido Civil.—San José, 3 de noviembre de 1913.—JOSÉ M^o JIMÉNEZ, JOSÉ CARVAJAL, CLAUDIO ACOSTA R.

Adhesiones

Los abajo firmados, vecinos del distrito del Carmen de esta ciudad, habiendo permanecido neutrales y convencidos de que el gran Partido Civil es el único de orden y cultura y de que su Candidato el esclarecido hombre público don Rafael Yglesias Castro será el único que puede regenerar a Costa Rica, nos adherimos al Civilismo.—San José, 3 de noviembre de 1913.—ABDÓN QUESADA P., VICENTE QUIRÓS Q.

Adhesiones

Los infrascritos, vecinos del distrito de Central, habiendo permanecido neutrales y con-

cer un verdadero gobierno para salvar a Costa Rica de la crisis en que se encuentra, es el gran estadista, don Rafael Yglesias y que su Partido siempre ha sido culto en todo lugar, nos declaramos civilistas y nuestros votos serán para el señor Yglesias.—Grecia, 29 de octubre de 1913.—FELIPE MALESPIN G., MÁXIMO PALACIOS R.

Adhesión

Yo, Víctor Palacios G., habiendo permanecido neutral y en la convicción de que de los tres candidatos sólo el ilustre hombre público, don Rafael Yglesias, es el que puede hacer un gobierno verdaderamente regenerador, y que su Partido es el único de orden y cultura, de mi espontánea voluntad me adhiero al gran Partido Civil.—Grecia, 29 de octubre de 1913.—VÍCTOR PALACIOS.

Adhesiones

Nosotros, Joaquín Jiménez, Pedro Salas J., Tomás Amador B. y Felipe Bonilla R., convencidos de que el esclarecido ciudadano, don Rafael Yglesias Castro, es el llamado a ejercer la Presidencia de la República en el próximo período constitucional, porque es el único que, por su talento y dotes de mando, puede regenerar a nuestra patria, dejamos de ser neutrales y con el mayor gusto nos afiliamos al gran Partido Civil, cuyo lema es «Moralidad y Trabajo».—Grecia, octubre 30 de 1913.—JOAQUÍN JIMÉNEZ, PEDRO SALAS, TOMÁS AMADOR B., FELIPE BONILLA.

Adhesiones

Los infrascritos, mayores de edad y de este vecindario, habiendo permanecido neutrales y seguros hoy de que solamente don Rafael Yglesias Castro, por lo que hizo en sus dos administraciones, es el que puede hacer un buen gobierno mejorando la actual situación de nuestra patria, de nuestra propia voluntad nos adherimos al único Partido de orden como lo es el Civilista.—Grecia, octubre 31 de 1913.—RAFAEL VALVERDE R., MANUEL BONICHE M., VIRGINIO ROJAS P., JOSÉ BALLESTERO Q.

Adhesiones

Nosotros, Raúl Mora Castillo, Belisario Barrantes ú ap. y Genaro Mora Sánchez, mayores de edad y vecinos de esta villa, habiendo permanecido neutrales y teniendo la convicción de que sólo el ilustre hombre público, don Rafael Yglesias Castro, puede regenerar a Costa Rica, de nuestra espontánea voluntad nos adherimos al gran Partido Civil.—Quesada, octubre 14 de 1913.—RAÚL MORA C., BELISARIO BARRANTES, GENARO MORA S.

Adhesión

Yo, Jesús Navarro Marín, habiendo permanecido neutral y convencido de que el único que puede hacer un buen gobierno es el eximio hombre público, don Rafael Yglesias Castro, y que su Partido es el que en toda parte ha dado pruebas de mayor cultura, de mi espontánea voluntad me adhiero al gran Partido Civil.—Unión de San Carlos, octubre 21 de 1913.—JESÚS NAVARRO M.

Adhesión

He permanecido neutral haciendo comparación de las personas postuladas como candidatos y de los respectivos partidos, y convencido hoy de que de los tres el que más garan-

Provincia de Puntarenas

Adhesiones

Nosotros, Blas Tenorio Bosquez, Narciso Reyes Savaniaga y Santos Rosales Pizarro, mayores de edad y vecinos de esta ciudad, convencidos de que el único Candidato que puede regenerar a Costa Rica es el eminente hombre público don Rafael Yglesias Castro y de que su Partido es el que de todos ha observado una conducta intachable, de nuestra espontánea voluntad nos adherimos al gran Partido Civil.—Puntarenas, 31 de octubre de 1913.—BLAS TENORIO, NARCISO REYES S., SANTOS ROSALES.

Adhesión

Yo, Timoteo Zamora Cisneros, vecino de esta ciudad, habiendo permanecido neutral y convencido de que sólo don Rafael Yglesias, como buen gobernante que fué, puede salvar a Costa Rica y de que su Partido es el único de orden y moralidad, de mi propia voluntad me adhiero al gran Partido Civil.—Puntarenas, 31 de octubre de 1913.—TIMOTEO ZAMORA C.

Adhesiones

Los que suscribimos, habiendo permanecido neutrales y convencidos que sólo el gran Partido Civil ha sido el que en toda parte ha observado una conducta ejemplar y que con su Candidato don Rafael Yglesias es el que hará feliz a Costa Rica, de nuestra espontánea voluntad nos declaramos civilistas.—Puntarenas, 31 de octubre de 1913.—SANTIAGO SANDOVAL M., ABRAHAM SOLANO, ADRIÁN CALDERÓN, RUPERTO MAYORGA.

Adhesión

El infrascrito, Juan Rafael Barrantes Jiménez, vecino de la ciudad de Puntarenas, de

tías da de hacer un buen gobierno es don Rafael Yglesias y que ese Partido ha sido el más respetuoso, me adhiero con todo gusto al gran Partido Civil.—La Unión de San Carlos, octubre 31 de 1913.—HERIBERTO PIEDRA ROJAS.

Adhesión

El infrascrito, en pleno uso de sus derechos políticos, ha elegido para dar su voto por el gran patriota, don Rafael Yglesias Castro, porque estoy convencido de que, llegando al Poder, hará el mayor bien a Costa Rica y porque su Partido ha sido el que mejor ejemplo ha dado en toda parte y por estas razones me declaro Civilista.—La Unión de San Carlos, octubre 31 de 1913.—LUIS HIDALGO A.

Adhesión

Yo, Ramón Montero Chávez, vecino de La Unión de San Carlos, de mi espontánea voluntad, me adhiero al gran Partido Civil que postula como candidato al gran estadista, don Rafael Yglesias Castro, porque éste es el único que hará la felicidad de Costa Rica, volviendo otra vez al Poder.—San Carlos, octubre 31 de 1913.—RAMÓN MONTERO CH.

Adhesiones

Nosotros, Pedro Castro Segura y Francisco Sancho Rodríguez, habiendo permanecido neutrales y simpatizando más con la candidatura del eximio ciudadano don Rafael Yglesias porque será el único que regenerará a Costa Rica en todo sentido, de nuestra espontánea voluntad nos adherimos al gran Partido Civil, que representa el orden.—Florencia de San Carlos, octubre 31 de 1913.—PEDRO CASTRO, FRANCISCO SANCHO.

Adhesión

Yo, Lesmes Saborío Cruz, deseando dar a conocer mi carácter político, declaro: que me afilio al gran Partido Civil, porque sólo don Rafael Yglesias es el único que, como la vez pasada, puede hacer un gobierno regenerador y porque su Partido es el que representa el orden.—Florencia de San Carlos, octubre 31 de 1913.—LESMES SABORÍO C.

Adhesión

Yo, Julio Solórzano Echeverría, convencido de que sólo el gran estadista, don Rafael Yglesias, puede salvar a mi país haciendo un verdadero gobierno y que su Partido es el único que en toda parte ha observado una conducta correcta, me afilio al gran Partido Civil.—Florencia de San Carlos, octubre 31 de 1913.—JULIO SOLÓRZANO E.

Adhesión

Me he convenido de la gran cultura del Partido Civil y teniendo la seguridad de que sólo el ilustre hombre público, don Rafael Yglesias Castro, puede hacer un gobierno que salve a mi país, me afilio al gran Partido Civil y mi voto será para el señor Yglesias.—Florencia de San Carlos, octubre 31 de 1913.—D. MADRIGAL S.

Adhesión

Me declaro ferviente partidario de don Rafael Yglesias porque es el único que puede regenerar a Costa Rica y porque su Partido es el que más pruebas ha dado de orden y cultura en toda parte.—Florencia de San Carlos, octubre 31 de 1913.—ANASTASIO ARAYA A.

Adhesiones

Nosotros, Miguel Inocente Rodríguez, Ponciano Leal, Sinfórico Moreira Bosque y Constantino Martínez, vecinos del distrito tercero de esta ciudad convencidos de que el gran Partido Civil ha sido el de más orden y cultura y de que don Rafael Yglesias Castro es el único que puede regenerar a Costa Rica, de nuestra voluntad nos declaramos de hoy en adelante convencidos civilistas.—Puntarenas, 26 de octubre de 1913.—MIGUEL I. RODRÍGUEZ, PONCIANO LEAL, SINFÓRICO MOREIRA B., C. MARTÍNEZ.

Adhesiones

Los suscritos, vecinos del distrito tercero de esta ciudad, hemos permanecido neutrales hasta hoy y con gusto nos adherimos al gran Partido Civil, porque con su insigne Candidato será el que labrará la felicidad de Costa Rica y porque este Partido ha sido el único de orden y cultura.—Puntarenas, 26 de octubre de 1913.—JOSÉ M^o BOSQUE M., CUPERINO VILLALOBOS, ANTONIO ALVARADO C., ESTEBAN GUILLÉN F.

Adhesiones

Los exponentes, Concepción Ugarte Castillo, Hermenegildo Solano Gutiérrez, Alfonso Ruiz Coronado y Nicolás Reyes Matarrita, vecinos del distrito tercero de esta ciudad,

habiendo permanecido neutrales y en la convicción de que sólo el ilustre hombre público don Rafael Yglesias Castro es el que puede regenerar a nuestro país, nos adherimos voluntariamente al gran Partido Civil.—Puntarenas, 29 de octubre de 1913.—CONCEPCIÓN UGARTE C., HERMENEGILDO SOLANO, ALFONSO RUIZ, NICOLÁS REYES.

Adhesiones

Nosotros, Mercedes Espinoza M., Simeón Medrano, Ciriaco Romero y Samuel Castro Falcon, vecinos del distrito cuarto de esta ciudad, de nuestra espontánea voluntad nos declaramos civilistas porque hemos visto que sólo el ilustre caudillo don Rafael Yglesias puede hacer un buen gobierno.—Puntarenas, 24 de octubre de 1913.—MERCEDES ESPINOZA M., SIMEÓN MEDRANO, CIRIACO ROMERO, SAMUEL CASTRO F.

Adhesiones

Los que suscribimos, vecinos de este distrito, habiendo sido neutrales y convencidos hoy de que el gran Partido Civil es el único de orden y moralidad y de que sólo su Candidato el eximio ciudadano don Rafael Yglesias es el que puede hacer un buen gobierno, de nuestra espontánea voluntad nos adherimos a dicho Partido.—Miramar, 16 de octubre de 1913.—CARLOS GONZÁLEZ C., RAMÓN SEGURA S.

Adhesión

Comprendiendo que sólo el Partido Civil es el de orden y cultura y sólo el eximio hombre público don Rafael Yglesias Castro es el que puede hacer un buen gobierno como lo hizo la otra vez, de mi propia voluntad me declaro hoy convencido Civilista.—Miramar, 16 de octubre de 1913.—SALVADOR SOTO E.

Adhesión

El infrascrito, habiendo permanecido neutral y comprendiendo que solamente el esclarecido jefe del gran Partido Civil es el que puede hacer un gobierno a satisfacción de la generalidad del país, hoy con el mayor gusto me afilio a esa agrupación política.—Miramar, 17 de octubre de 1913.—MODESTO SEGURA A.

Provincia de Guanacaste

Adhesiones

Los que abajo firmamos, en uso de nuestros derechos políticos y convencidos que el único de los tres Candidatos actuales puede hacer un verdadero Gobierno labrando la felicidad de nuestra Patria es el digno hombre público don Rafael Yglesias, de nuestra espontánea voluntad nos adherimos al gran Partido Civil.—San Rafael de Guatuzo, octubre 6 de 1913.—CARLOS CÁCERES.—ALBINO ESPINOZA.—LEOPOLDO VALLADARES.—ALFONSO GONZÁLEZ.

Adhesiones

Nosotros, Evaristo Enríquez T., Carlos A. Herrera, Martín Flores, José Luis Castillo y Ramón González R., mayores de edad, hacemos constar: que hemos permanecido neutrales y convencidos hoy de que don Rafael Yglesias Castro es el único que puede hacer un buen gobierno, como lo hizo en fecha anterior, de nuestra voluntad nos adherimos al gran Partido Civil.—San Rafael de Guatuzo, octubre 8 de 1913.—EVARISTO ENRÍQUEZ T.—CARLOS A. HERRERA.—MARTÍN FLORES.—JOSÉ LUIS CASTILLO.—RAMÓN GONZÁLEZ R.

Adhesión

Yo, Lorenzo Villalobos me adhiero al gran Partido Civil porque es el único que con su ilustre jefe puede regenerar a Costa Rica y me comprometo a dar mi voto por don Rafael Yglesias Castro.—La Cruz del cantón de Li-

Aclaración

Yo, Jesús María Mora Segura, de mi propia voluntad me declaro hoy Civilista porque he comprendido que sólo el gran estadista don Rafael Yglesias Castro es el que puede hacer un verdadero gobierno, salvando así a mi patria.—Mina Unión, 14 de octubre de 1913.—JESÚS M^o MORA S.

Adhesión

El infrascrito, vecino de Mina Unión, convencido de que sólo don Rafael Yglesias puede hacer un buen gobierno, sacando a Costa Rica del estado en que está y que su Partido es el único que ha dado pruebas de orden, de mi espontánea voluntad me adhiero a ese gran Partido Civil.—Mina Unión, 15 de octubre de 1913.—JOSÉ BARRANTES MORA.

Adhesiones

Los que abajo firmamos, en uso de nuestros derechos políticos y en atención que el único Partido de orden y cultura es el gran Partido Civil y que con su candidato el gran estadista don Rafael Yglesias Castro, es el llamado a salvar al país de su mala situación, de nuestra propia voluntad nos adherimos a dicho Partido.—Esparta, 27 de octubre de 1913.—CUSTODIO CALVO S., RAMÓN MOREIRA A., GONZALO FERNÁNDEZ M.

Adhesiones

Hemos estado observando la marcha política actual y hoy que nos hemos convencido de que solamente el señor don Rafael Yglesias C. es el que puede hacer un buen gobierno y que su Partido ha observado mucho orden, espontáneamente nos afiliamos al gran Partido Civil.—Esparta, 29 de octubre de 1913.—FELIPE RAMÍREZ R., MIGUEL MADRIZ A., CARLOS MENA S.

Adhesiones

Nosotros, Rafael Zamora U., Rafael Muriello H. y Víctor Moya Alvarado, de nuestra espontánea voluntad nos adherimos al gran Partido Civil, porque su ilustre Candidato es el que regenerará a Costa Rica.—Esparta, 31 de octubre de 1913.—RAFAEL ZAMORA, RAFAEL MÉNDEZ, VÍCTOR MOYA A.

beria, octubre 14 de 1913.—LORENZO VILLALOBOS.

Adhesiones

Habiendo permanecido neutrales en la presente campaña electoral y después de ver el desenvolvimiento de ella y convencernos de que el único Partido que hará la felicidad de Costa Rica es el que sustenta la Candidatura de don Rafael Yglesias, nos declaramos Civilistas y por esa causa lucharemos hasta verla triunfante.—La Sierra, Abangarez, noviembre 7 de 1913.—VÍCTOR ALFARO SOLANO.—OCTAVIANO SILVA.

Adhesión

Yo, Dámaso Avilés, vecino de La Cruz, jurisdicción de Liberia, hago constar: que hasta hoy he sido neutral y convencido que el ex-Presidente y honorable hombre público don Rafael Yglesias Castro es el único que puede regenerar a mi país, de mi espontánea voluntad me adhiero al gran Partido Civil.—Liberia, octubre 12 de 1913.—DÁMASO AVILÉS.

Adhesiones

Nosotros, Manuel y José Reyes, vecinos de La Estrella, jurisdicción de Liberia, hacemos constar: que desde el principio de la campaña hemos estado observando cuál Partido es el que merece llegar al Poder y por sus antecedentes hemos elegido al gran Partido Civil y a él nos adherimos con el mayor placer.—La Estrella, octubre 3 de 1913.—MANUEL REYES.—JOSÉ REYES.

PARTIDO CIVIL INVITACION

A los partidarios y simpatizadores del Partido Civil se les hace saber que el jueves próximo (27 de Noviembre) habrá una reunión en el Circo Teatro a las 7.30 p. m.

Nuestro Candidato asistirá a la reunión, en la cual harán uso de la palabra representantes de las Provincias.

El acto será amenizado por un grupo de señoritas que cantarán himnos y marcha civil, acompañadas por la orquesta.

Se suplica la asistencia de los partidarios.

Habrá desfile yendo a casa del Candidato, si el tiempo lo permite.

La Directiva General del Partido Civil

San José, 25 de Noviembre de 1913.

NOTA.—El domingo próximo (30 de Noviembre) irá nuestro Candidato a la villa de Escasú. La cabalgata se formará en la Plaza de la Merced, dirigiéndose de allí a casa del señor Yglesias, para emprender viaje a las 8 de la mañana. Los amigos que deseen acompañarlo se servirán presentarse en el punto indicado, a la hora dicha.

La Directiva

Viene de la 1ª página

sidente de la República entre los dos salvadores y héroes de la patria señores Durán e Yglesias. El Fernandismo empieza a sudar la agonía de la muerte; ha sido aplastado como a una víbora venenosa.

Las bolas, los articulejos de *El Republicano*, no son suficientes ya para convencer a las gentes honradas de los pueblos. Dichosamente esta unión hacía días que venía formándose por sí sola, de abajo para arriba, y tan es así, que se tienen noticias de que el pacto en referencia ha sido acogido con verdadero júbilo en todo el país.

Las ambiciones de Máximo Fernández han desaparecido para siempre, y puede contarse ya fuera de combate.

¡Civilistas!: tened confianza en nuestro Jefe, y estad seguros que él nos llevará a la victoria.

IRIS

De Grecia

En *El Republicano* número 550 de 7 de los corrientes aparece un articulo firmado por don Rubén Quesada Alfaro, en el que se me injuria villanamente. No debiera contestarlo por no estar firmado por quien, tomando al señor Quesada de parapeto, se esconde como el reptil dañino en las sombras de las malezas para lanzarme, no el rayo fulminante de la verdad que me haga temblar ante la realidad de los cargos, sino que hace uso de una infame calumnia por no tener a su alcance armas dignas que esgrimir.

El derecho que don Rubén tuvo para protestar en la forma que lo hizo, ese tenía yo como ciudadano para hacer la aclaración; y nunca creí que de ello se valiera mi traidor enemigo para salirme al encuentro. Tengo seguridad que no fué el señor Quesada Alfaro el que escribió lo que firmó. Al hablar de homónimos y meter un latinazo ha asomado las orejas la pulida figura de tan pulcro escritor.

Conste que no contesto al señor Quesada Alfaro, sino a su mal intencionado cirineo, a quien suplico aparecer al frente como lo hago yo, y así podremos entendernos. Una vez por todas.

MIGUEL SOTO R.

Grecia, noviembre 20 de 1913.

Mentís

Yo, Florencio Montoya Vega, vecino del Carmen, declaro leal y honradamente que no he autorizado a nadie para redactar una protesta que aparece en *El Republicano* de fecha 22 de los corrientes, con el consabido estribillo DEL DESBANDE MOTIVADO POR LA FUSIÓN O ARREGLO DE LOS PARTIDOS CIVIL Y DURANISTA y muchos menos para referirme en conceptos hirientes del Lic. don Ismael Barquero haciéndolo aparecer como suplantador de firmas. Dejo al señor Barquero en el completo goce de hombre honrado y veraz y me reitero en mi credo político de convencido Civilista.

A ruego del señor Florencio Montoya Vega,

SIMPLICIO RIVERA

Cartago, noviembre 22 de 1913.

Falsedades fernandistas

El derrotado Partido Fernandista de tres días a esta parte ha dado en publicar protestas, haciéndolas aparecer que son el efecto del convenio entre el Civilismo y el Duranismo. Tales protestas son completamente falsas, pues son formadas por partidarios del bando azul. ¿Sería posible que hoy un Civilista que tiene la conciencia que su Partido va al triunfo, podía protestar para agregarse a un Partido que está en completa derrota? Ni trastornados lo podrían hacer. Basta, señores azules, de engaños y supercherías, pues ustedes no pueden lograr un Civilista, y en cambio, diariamente recibimos protestas de ustedes: esto sí es cierto y natural que así lo sea.

VERITAS

¡CIVILISTAS!

Con notoria mala fé, con el veneno segregado por la agonía de la derrota, el «Fernandismo» propala que los arreglos del Partido Civil y el Duranismo, que son **exclusivamente para elección de Diputados**, han hecho desaparecer a ambos partidos para refundirse en uno solo que se llama *antifernandista*.

Esta especie es absurda y calumniosa, como todo lo que produce el «Fernandismo» moribundo.

El Partido Civil sigue siendo Partido Civil, con su gloriosa enseña roja y votará por su único Jefe y Candidato don Rafael Yglesias Castro, el 7 de diciembre.

Los arreglos con el Duranismo llevan en mira unificar trabajos para la elección de Diputados, a fin de que el «Fernandismo» no logre ni siquiera un pequeño grupo parlamentario, impidiendo así que los miembros de ese Partido sigan especulando con la Representación Nacional.

Del mismo modo el Civilismo y el Duranismo se entenderán para la elección de Municipios, expulsando para siempre al «Fernandismo» corruptor, de la dirección de los asuntos locales, que ha explotado en beneficio de sus ambiciones.

En todo lo demás, es decir, en lo principal, que es la elección de Presidente de la República, el Partido Civil permanece como antes y no dará su voto sino a don Rafael Yglesias Castro, con su papeleta roja.

A LOS CIVILISTAS

Avisamos a nuestros correligionarios que en lo sucesivo se celebrarán reuniones los jueves de cada semana en el Circo Teatro, a la hora de costumbre y con asistencia del Candidato.

Sección telegráfica

Alajuela, 21.—Con motivo del convenio entre el Civilismo y el Duranismo esta noche acabamos de celebrar una gran manifestación de simpatía. Hablaron los duranistas don Modesto Huete y don Daniel Jiménez y los civilistas don Aristides Agüero, don Rodolfo Soto y don Hernán Cortés. Más de mil quinientas personas recorren en este momento las calles de la ciudad en entusiasta manifestación. El orden es completo.

Corresponsal

Bagaces, 23.—Anoche celebramos esplendísima reunión: oradores Núñez y Rueda dieron cuenta de los últimos acontecimientos. El Civilismo de Bagaces aplaude la actitud del Duranismo. Después hubo un animado baile, al cual, como siempre, concurrieron algunos de los cuatro fernandistas que como muestra hay en este pueblo; uno de ellos insultó a un compañero nuestro, pagando caro su atrevimiento pues a bofetadas fué sacado del Club para enseñarlo a respetar. Después siguió la fiesta Civilista en todo orden, siendo aclamado a cada instante el egregio Candidato don Rafael Yglesias Castro.

Corresponsal

Tres Ríos, 23, (por teléfono).—Al anunciarse la visita del Candidato de los azules a este pueblo, los vecinos pacíficos de este lugar—que son la mayoría—se alarmaron y considerando en peligro sus vidas y haciendas pidieron garantías al señor Presidente de la República y éste contestó que mandaría suficiente refuerzo de policía, de la que no hubo necesidad, porque—por un gran milagro—todo pasó en calma. La cacareada manifestación Fernandista fué un fracaso, pues fueron 139 de a caballo y como 300 de a pié de este y otros lugares.

Corresponsal

San Isidro de Heredia, 23.—Efectuóse espléndida reunión: más de 300 personas oyeron a los oradores Bonilla y Sáenz siendo aplaudidos frenéticamente. Pueblo muéstrase contento con convenio Duranista y Civilista.

Corresponsal

Aserri, 23.—Nuestra reunión muy animada. Orador Blanco explicó claramente al pueblo el convenio con el Par-

tido Duranista y deshizo las mentiras del Fernandismo que dice a los civilistas que Yglesias cedió su Partido a Durán y a los duranistas que Durán lo cedió a Yglesias. Repitió que los civilistas darán su voto por don Rafael y que en caso de que llegue el asunto a la Cámara se votará, unidos los diputados de estos Partidos, por aquel que tenga mayor número de votos en las elecciones del 7 de diciembre. Siento mucho participar que el respetable anciano don Andrés Corrales está en paso de muerte, gravemente enfermo. Don Andrés es padre de nuestro querido y activo Jefe del Civilismo en ésta don Pedro Corrales.

Corresponsal

Curridabat, 23.—Fernandistas en número de 95 pasaron por ésta, entre ellos van 15 chiquillos. Como siempre, se portaron bastante insolentes.

Corresponsal

Mojón, 23.—Por fin, después de 20 años, nos visitó don Máximo. Fué saludado por una señorita y no tuvo la cortesía de contestarle. No nos extraña, pues venía de mal humor, porque apenas lo acompañaban 140 jinetes.

Corresponsal

Puntarenas, 23.—Reunión de hoy mucho mejor que ayer; el entusiasmo no decayó ni un momento. Rueda fué ovacionado con una lluvia de flores que le lanzaron las señoritas. Los fernandistas celebraron sus funerales ésta noche, lanzando mueras a Yglesias, al Padre Valenciano y al Partido Civil que para ellos es el fantasma aterrador. La concurrencia pasó de mil personas.

Corresponsal

Palmira, 23.—Gran reunión civilista celebrada anoche. Reinó esplendidez, compostura regia de señoras y señoritas entusiastas palmireñas que también honraron con su asistencia. El mitin fué concurridísimo como nunca y su entusiasmo delirante. Oradores Isauro Briceño y Chapresto fueron interrumpidos por atronadores aplausos y vivas frenéticos al candidato. Enemigo derrotado con Darío a la cabeza, con una mujer y ocho fernandistas filadelfinos. Aquí uo pega Fernández.

Corresponsal

Limón, 24.—Sufragantes incritos distrito primero, cerrado período inclusiones, exclusiones y apelaciones; mil quince así: civilistas cuatrocientos sesenta, fernandistas trescientos cuarenta y cinco, duranistas cincuenta, neutrales ciento sesenta. Datos fidedignos proporcionados por el Presidente de la Junta, Secretario del Partido Civil.

Corresponsal

Naranjo, 24.—Ayer tuvimos dos reuniones haciendo causa común el Civilismo y el Duranismo. Habló en la mañana y combatió el Fernandismo nuestro representante Contreras. En la noche gran mitin haciendo uso de la palabra Paul y Montealegre. A petición de duranistas y civilistas habló nuevamente Contreras, brillantemente aplaudido, quien en términos muy claros probó la derrota del Fernandismo agonizante.

Corresponsal

Naranjo, 24.—Pongo en conocimiento un nuevo Presidente Honorario, don Esteban Lizano y Vocales Octavio Monestel, Juan Monestel Valenciano, Rafael Alfaro Córdoba y Napoleón Montero. Son entusiastas civilistas que ingresan a nuestras filas.

Vargas

Paráiso, 24.—Ayer celebróse la más hermosa reunión Civilista que se ha visto en esta villa en la presente campaña política; el local no fué suficiente para tanta gente y hubo que celebrar la reunión en la Plaza, todo el Partido Duranista asistió, oradores ovacionados por la muchedumbre que los interrumpía a cada momento con salvas de aplausos y vivas a nuestro ilustre Candidato y al doctor Durán. Diminuto Fernandismo de retirada. En la mañana celebró reunión pública el Partido Duranista y algunos fernandistas, instigados por uno de su plana mayor muy conocido en ésta trataron de agarrar y bajar de la tribuna a los oradores, pero el Partido Civil que estaba representado por muchos en esa reunión impidió el atropello y la reunión terminó en orden y los civilistas acompañaron hasta afuera del poblado a comisión Duranista, todos viviendo a Yglesias y a Durán; no hubo el menor desorden en ese desfile.

Corresponsal

Tres Ríos, 24.—Manifestación Fernandista ayer, insignificante. No hubo ningún desorden ni provocación, lo que consigno con placer, pues ello indica que el Fernandismo ha conocido, aunque tarde, el mal resultado que le ha dado su táctica de agresión y desorden. El Civilismo estaba preparado para defenderse en caso de ataque, actitud que de antemano hizo saber a quien correspondía. Con todo y caballos reunión de manifestantes ocupó a lo sumo la octava parte de la plaza. Cabalgata en desfile de a tres en fondo ocupaba 150 varas. Oradores, flojos.

Corresponsal

Sardinal, 24.—El mitin Civilista celebrado anoche concurridísimo; se derramó entusiasmo por el gran avance del Partido. Orador Isauro Briceño estuvo elocuente y gracioso en su discurso, siendo interrumpido por la concurrencia por risas y frenéticos aplausos y vivas entusiastas al Candidato don Rafael Yglesias Castro y a su Partido. Reinó alegría descollando como siempre el Partido Civil en orden, cultura y disciplina.

Corresponsal

Sensible fallecimiento

En la ciudad de Liberia dejó de existir nuestro buen amigo y correligionario don Maximiliano Alvarado Cruz, por cuyo motivo enviamos a su apreciable familia el más sentido pésame.